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Посол ЕС в Кыргызстане посетила 
«Чистую Зону»
Ее Превосходительство Г-жа Мэрилин Йозефсон, 
Посол Европейского Союза в Кыргызской Рес-
публике, посетила «Чистую зону» – уникальное 
учреждение для осужденных женщин, прекра-
тивших употребление психоактивных веществ. 
«Чистая зона», которая в настоящее время 
поддерживается программой CADAP, была 
построена в предыдущей фазе программы и 
расположена на территории женской исправи-
тельной колонии №2 в селе Степном.

В рамках визита состоялась встреча с компетент-
ными органами Кыргызстана, руководством и 
персоналом исправительного учреждения.

« Эта область развивается очень динамично — 
как в отношении политики, так и в тенден-
циях, связанных с наркотиками. Ваш 
уникальный опыт является успешным приме-
ром, которым мы можем поделиться не 
только в Кыргызстане, но и в других частях 
Центральной Азии», – сказала г-жа Йозефсон.
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Как отметил Председатель Государственной 
службы исполнения наказаний Министерства 
юстиции КР  г-н Аскат Эгембердиев, лечение 
наркомании должно включать не только 
силовые методы, необходимо также учитывать 
влияние окружающей среды, очень важна 
социальная и психологическая поддержка. 

«Чистая зона» до сих пор остается единствен-
ным в Центральной Азии учреждением для 
осужденных женщин, которые сделали выбор 
в пользу отказа от употребления психоактив-
ных веществ. Центр расположен в отдельном 
здании на территории тюрьмы, и полностью 
оборудован для прохождения реабилитации. 
При поддержке CADAP отремонтирован и 
оборудован жилой блок, учебные классы, 
спортзал, столовая, небольшой швейный цех. 
Также построены контрольно-пропускной 
пункт и теплица. Для Центра были закуплены 
система наблюдения, компьютеры, швейные 
машины и мебель. С пациентами, желающи-
ми отказаться от наркотиков, работают 
обученные специалисты системы здравоохра-
нения, социальные работники и психологи.

Программа социальной реабилитации и 
реинтеграции наркозависимых, запущенная 
CADAP, до сих пор существует в Кыргызстане.

« Благодаря экспертизе Европейского Союза 
и профессионализму CADAP мы создали 
«Чистую зону», которая повышает доступ-
ность и разнообразие лечебно-реабилита-
ционных программ в женской колонии».
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Вкратце 
Заседания технических комитетов 
в странах Центральной Азии 
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Козимо Ламберти, представитель ЕС, отметил, 
что ЕС будет продолжать оказывать поддержку 
партнерам из Таджикистана в ходе реализации 
Плана работы программы CADAP и в соответ-
ствии с мероприятиями, указанными в Нацио-
нальной стратегии Таджикистана по контролю 
над наркотиками на 2021-2030 годы.

Г-н Бозорали Сафарализода, представитель 
Агентства по контролю за наркотиками при 
Президенте Республики Таджикистан (АКН) 

Таджикистан. 

Мы продолжаем третью серию заседаний Технических комитетов для рассмотрения прогресса, 
получения обратной связи от национальных партнеров и обсуждения дальнейших планов и 
приоритетов. Встречи с участием основных партнеров программы, в числе которых Представи-
тельства ЕС, национальные партнеры и международные организации, состоялись 26 января в 
г. Душанбе, 22 февраля в г. Ташкент, 31 марта в г. Ашгабад. 

отметил, что в качестве Координирующего 
агентства АКН будет реализовывать заплани-
рованные мероприятия на 2023 год в тесном 
сотрудничестве с основными международны-
ми партнерами по развитию, в числе которых 
значится и Программа CADAP и для своевре-
менного выполнения поставленных задач 
в ближайшие месяцы будут выполнен немед-
ленные совместные действия. 

Якып Сапаров, представитель МИД, открыл 
мероприятие и подчеркнул, что Туркменистан 
является местом проведения крупных много-
сторонних форумов и встреч по вопросам 
наркотиков. В ноябре 2022 года в Ашхабаде 
состоялась пятьдесят пятая сессия Подкомис-

Туркменистан. 

сии по незаконному обороту наркотиков и 
связанным с ним вопросам на Ближнем и 
Среднем Востоке. Он также подчеркнул, что 5 
июля 2023 года в Ашгабад состоится 2-е засе-
дание Руководящего комитета программы 
CADAP.
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Вим Репма, глава отдела сотрудничества Пред-
ставительства Европейского Союза в Узбеки-
стане, сказал, что партнерство между Европей-
ским Союзом и Узбекистаном с годами укре-
пляется, став краеугольным камнем целей ЕС в 
содействии  устойчивости и процветанию в 
Центральной Азии и за ее пределами. Он доба-
вил, что успешное снижение спроса на нарко-
тики и снижение вреда от них, а также борьба с 
незаконным оборотом наркотиков способству-
ют достижению этой цели. Учитывая стратеги-
ческое расположение по отношению к основ-
ным производителям  опиоидов, (мет)амфета-
минов и синтетических наркотиков, програм-
ма CADAP по-прежнему имеет особое значе-
ние. Он поблагодарил Правительство Узбеки-
стана за постоянную поддержку.

Узбекистан. 

Дина Мамутова, специалист международного 
отдела Национального информационно-ана-
литического центра по контролю наркотиков 
при Кабинете Министров Республики Узбеки-
стан, отметила, что в рамках реализации 
CADAP были достигнуты ощутимые результаты 
в области профилактики и снижении распро-
странения наркомании среди населения. 
«Сегодня мы сталкиваемся с новыми вызова-
ми и угрозами, требующими совместного меж-
дународного ответа. При этом считаем 
возможным продолжить наше плодотворное 
сотрудничество в рамках реализации 7-й фазы 
по нескольким ключевым направлениям», – 
сказала она.

Помимо обсуждения намеченных результатов, обмена мнениями и определения плана действий 
на следующий год, отдельная сессия была посвящена доказательной наркополитике и улучше-
нию сбора данных. CADAP продолжает содействовать расширению знаний и понимания нацио-
нальных партнеров в области международной наркополитики, внедряемой как в странах ЕС, так 
и на международном уровне. Для стран ЦА разрабатывается Руководство по разработке наркопо-
литики с методологией.

CADAP оказывает техническую помощь странам ЦА в улучшении систем сбора и анализа данных 
и внедрения систем раннего предупреждения о наркотиках. В настоящее время ведется сбор и 
обобщение информации от каждой страны ЦА с целью оценки текущего состояния систем сбора 
данных и раннего предупреждения о наркотиках. На основе полученных результатов будет 
разработана «Дорожная карта» с методологией по совершенствованию систем сбора данных и 
анализа информации, а также «Руководство по внедрению систем раннего предупреждения 
в Центральной Азии».
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В период с 13 по 17 марта в г. Вена, Австрия, 
проходило  66-е заседание Комиссии ООН по 
наркотическим средствам, в которой приня-
ла участие в том числе и Испания через прави-
тельственную делегацию Национального 
плана по наркотикам, Прокурора по борьбе с 
наркотиками, Разведывательного центра по 
борьбе с терроризмом и организованной 
преступностью, Международного иберо-
американского фонда управления и государ-
ственной политики и европейских программ 
по борьбе с наркотиками, таких как COPOLAD 
и CADAP 7.

состоялась встреча делегации Испании с 
правительственными делегациями стран Цен-
тральной Азии, на которой испанская сторона 
представила последние разработки и нацио-
нальную стратегию по борьбе с наркотиками с 
особым акцентом на международное сотруд-
ничество. Кроме того, стороны обменялись 
мнениями и ожиданиями по реализации теку-
щей фазы CADAP.

14 марта

CADAP совместно с УНП ООН  поддержала 
отдельное рабочее совещание для Кыргыз-
ской Республики «Инновационные подходы 
в сфере борьбы с незаконным оборотом 
наркотиков и профилактики в Кыргызста-
не», на котором национальные партнеры, 
CADAP и УНП ООН обменялись мнениями, 
опытом и предложениями по внедрению 
новых технологий, таких как гиперспектраль-
ные камеры и воздушные системы, в борьбу 
с незаконным оборотом наркотиков.

15 марта

« необходим более сбалансированный 
подход в разработке стратегий по борьбе 
с наркотиками, также, с точки зрения 
общественного здравоохранения».

Эрнест Робелло, директор CADAP 7, отметил, что 

- Почему вы выбрали эту профессию? Суще-
ствует распространенное мнение, что 
работа в сфере борьбы с наркотиками – 
преимущественно мужская профессия.

- Конечно, все это было не просто так. Еще в 
начале 90-х, когда я была молодым 
врачом, ко мне за помощью обратились 
близкие знакомые, люди из хорошей 
семьи. В ходе беседы выяснилось, что их 
дочь была в отношениях с наркоманом. 
Молодой человек предложил ей попробо-
вать, заверив, что ничего страшного не 
произойдет. Попробовав лишь раз, она 
стала зависимой. Родители девочки заня-
лись поиском врачей, в то время специа-
листов в этой области было очень мало. 
Эта ситуация побудила меня выбрать эту 
профессию и помогать людям с расстрой-
ствами, связанными с употреблением 
психоактивных веществ.

- Как вы думаете, сохраняется ли эта стигма в 
отношении женщин, работающих в «муж-
ских» профессиях, или восприятие чисто 
«мужской работы»?

- На мой взгляд нет, наоборот, по моим 
наблюдениям сейчас в наркологической 
службе Республики Узбекистан работает 
больше женщин, чем мужчин.

- Какое у вас хобби помимо работы?

- Я рисую картины, люблю спорт. Люблю 
ходить в театр

- Как вы относитесь к своим коллегам-женщи-
нам? 

 - Я с большим уважением отношусь к своим 
коллегам женщинам, зная, что эта профес-
сия требует определенных навыков в обще-
нии с людьми с расстройствами, связанными 

с употреблением наркотиков. Оказывать 
услуги людям с абстинентным синдромом на 
самом деле очень сложно и требует большой 
стрессоустойчивости, терпения, коммуника-
тивных навыков.  

- Что вы можете посоветовать женщинам, 
интересующимся такой профессией?

- Женщинам, выбравшим лечение от наркоза-
висимости, я бы посоветовала в первую 
очередь получить базовые знания в области 
психиатрии, наркологии и психологии. Это 
будет нелегкий путь, но с этими знаниями вы 
сможете оказывать качественную помощь 
данной категории людей. Приобретенные 
навыки стрессоустойчивости, конструктивно-
го решения проблем и общения помогут вам 
и в повседневной жизни.
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состоялась отдельная рабочая встреча для 
Узбекистана – «Усилия Узбекистана в продви-
жении мира без наркотиков. Перспективы 
укрепления регионального сотрудничества в 
сфере борьбы с наркотиками», где участники 
обменялись мнениями о перспективах укре-
пления регионального сотрудничества на 
основе взаимного доверия и понимания, а 
также важности регионального  взаимодей-
ствия.

16 марта

- Почему вы выбрали эту профессию? Суще-
ствует распространенное мнение, что 
работа в сфере борьбы с наркотиками – 
преимущественно мужская профессия.

- Конечно, все это было не просто так. Еще в 
начале 90-х, когда я была молодым 
врачом, ко мне за помощью обратились 
близкие знакомые, люди из хорошей 
семьи. В ходе беседы выяснилось, что их 
дочь была в отношениях с наркоманом. 
Молодой человек предложил ей попробо-
вать, заверив, что ничего страшного не 
произойдет. Попробовав лишь раз, она 
стала зависимой. Родители девочки заня-
лись поиском врачей, в то время специа-
листов в этой области было очень мало. 
Эта ситуация побудила меня выбрать эту 
профессию и помогать людям с расстрой-
ствами, связанными с употреблением 
психоактивных веществ.

- Как вы думаете, сохраняется ли эта стигма в 
отношении женщин, работающих в «муж-
ских» профессиях, или восприятие чисто 
«мужской работы»?

- На мой взгляд нет, наоборот, по моим 
наблюдениям сейчас в наркологической 
службе Республики Узбекистан работает 
больше женщин, чем мужчин.

- Какое у вас хобби помимо работы?

- Я рисую картины, люблю спорт. Люблю 
ходить в театр

- Как вы относитесь к своим коллегам-женщи-
нам? 

 - Я с большим уважением отношусь к своим 
коллегам женщинам, зная, что эта профес-
сия требует определенных навыков в обще-
нии с людьми с расстройствами, связанными 

Вкратце

с употреблением наркотиков. Оказывать 
услуги людям с абстинентным синдромом на 
самом деле очень сложно и требует большой 
стрессоустойчивости, терпения, коммуника-
тивных навыков.  

- Что вы можете посоветовать женщинам, 
интересующимся такой профессией?

- Женщинам, выбравшим лечение от наркоза-
висимости, я бы посоветовала в первую 
очередь получить базовые знания в области 
психиатрии, наркологии и психологии. Это 
будет нелегкий путь, но с этими знаниями вы 
сможете оказывать качественную помощь 
данной категории людей. Приобретенные 
навыки стрессоустойчивости, конструктивно-
го решения проблем и общения помогут вам 
и в повседневной жизни.



« Любая государственная политика в отношении наркотиков, которая ставит целью дотронуть-
ся до сути проблемы, нуждается в надежных данных: кто употребляет, где, какие вещества… 
Вся эта информация имеет решающее значение для решения проблемы, которая только 
кажется личной, но имеет на самом деле социальные масштабы», — поясняет Эрнест Робел-
ло, директор CADAP 7. Системы раннего оповещения на национальном уровне способны облег-
чить обнаружение, обмен информацией, оценку и реагирование на появление новых веществ, 
которые могут представлять опасность для общества.

Вкратце
Эксперты из Центральной Азии будут 
повышать свои знания в области сбора 
и анализа данных по наркотикам
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15 февраля в Мадриде было подписано рабо-
чее соглашение между FIIAPP – Международ-
ным Иберо-американским фондом управле-
ния и государственной политики и Европей-
ским центром по мониторингу наркотиков и 
наркомании (EMCDDA) с целью обучения и 
обновления знаний и опыта центральноази-
атских специалистов по сбору и анализу 
данных.

В предыдущих фазах программы в странах 
Центральной Азии были внедрены методы мони-
торинга данных и отчетности EMCDDA, проведе-
но обучение и предоставлена техническая 
помощь. в частности, были внедрены пять 
ключевых показателей и другие основные пока-
затели наркоэпидемиологии, создание нацио-
нальных координационных центров/националь-
ных наблюдательных центров, подготовка 
сводок о ситуации с наркотиками и ежегодных 
национальных отчетов.

В рамках текущей фазы сотрудничество с 
EMCDDA предусматривает, среди прочего, 
участие экспертов из Центральной Азии в техни-
ческих встречах, а также ознакомительные 
визиты представителей Центральной Азии в 
штаб-квартиру EMCDDA в Лиссабоне для расши-
рения знаний и навыков. повышения аналити-
ческого потенциала и обмена информацией.

- Почему вы выбрали эту профессию? Суще-
ствует распространенное мнение, что 
работа в сфере борьбы с наркотиками – 
преимущественно мужская профессия.

- Конечно, все это было не просто так. Еще в 
начале 90-х, когда я была молодым 
врачом, ко мне за помощью обратились 
близкие знакомые, люди из хорошей 
семьи. В ходе беседы выяснилось, что их 
дочь была в отношениях с наркоманом. 
Молодой человек предложил ей попробо-
вать, заверив, что ничего страшного не 
произойдет. Попробовав лишь раз, она 
стала зависимой. Родители девочки заня-
лись поиском врачей, в то время специа-
листов в этой области было очень мало. 
Эта ситуация побудила меня выбрать эту 
профессию и помогать людям с расстрой-
ствами, связанными с употреблением 
психоактивных веществ.

- Как вы думаете, сохраняется ли эта стигма в 
отношении женщин, работающих в «муж-
ских» профессиях, или восприятие чисто 
«мужской работы»?

- На мой взгляд нет, наоборот, по моим 
наблюдениям сейчас в наркологической 
службе Республики Узбекистан работает 
больше женщин, чем мужчин.

- Какое у вас хобби помимо работы?

- Я рисую картины, люблю спорт. Люблю 
ходить в театр

- Как вы относитесь к своим коллегам-женщи-
нам? 

 - Я с большим уважением отношусь к своим 
коллегам женщинам, зная, что эта профес-
сия требует определенных навыков в обще-
нии с людьми с расстройствами, связанными 

с употреблением наркотиков. Оказывать 
услуги людям с абстинентным синдромом на 
самом деле очень сложно и требует большой 
стрессоустойчивости, терпения, коммуника-
тивных навыков.  

- Что вы можете посоветовать женщинам, 
интересующимся такой профессией?

- Женщинам, выбравшим лечение от наркоза-
висимости, я бы посоветовала в первую 
очередь получить базовые знания в области 
психиатрии, наркологии и психологии. Это 
будет нелегкий путь, но с этими знаниями вы 
сможете оказывать качественную помощь 
данной категории людей. Приобретенные 
навыки стрессоустойчивости, конструктивно-
го решения проблем и общения помогут вам 
и в повседневной жизни.

« Европейская проблема наркотиков все больше связана с глобальными событиями и находится 
под их влиянием, что подчеркивает необходимость выявления тенденций, происходящих в 
соседних с ЕС странах и во всем мире. Наша поддержка регионального сотрудничества ЕС по 
наркотикам в Центральной Азии насчитывает более 20 лет, и мы надеемся на продолжение 
сотрудничества с нашими партнерами в регионе для развития научно обоснованного монито-
ринга наркотиков, политики и практики», — говорит Алексис Гусдил, директор EMCDDA. 

Мы рады подписать это рабочее соглашение с FIIAPP, что позволит нам поддерживать меро-
приятия в рамках программы CADAP 7, такие как содействие обмену знаниями между экспер-
тами и возможность прохождения стажировок в EMCDDA для экспертов из Центральной 
Азии», — добавляет он.



Цитата 
с8

Эрнест Робелло, 
руководитель CADAP 7

“ Любая государственная политика в отношении 
наркотиков, которая ставит свое задачей разбор 
проблемы, нуждается в надежных данных: 
кто употребляет, где, какие вещества… Вся эта 
информация имеет решающее значение для 
решения вопроса, который только кажется 
личным, но имеет на самом деле социальные 
масштабы», — поясняет Эрнест Робелло, руково-
дитель CADAP 7. — Системы раннего оповеще-
ния на национальном уровне способны облег-
чить обнаружение, обмен информацией, оценку 
и реагирование на появление новых веществ, 
которые могут представлять опасность для 
общества».

Интервью
Наш сегодняшний герой – Хан Елена, работает подростковым наркологом в Ташкентском 
филиале Республиканского специализированного научно-практического медицинского 
центра наркологии. Почти всю свою жизнь она посвятила профилактике и лечению нарко-
зависимости.

- Почему вы выбрали эту профессию? Суще-
ствует распространенное мнение, что 
работа в сфере борьбы с наркотиками – 
преимущественно мужская профессия.

- Конечно, все это было не просто так. Еще в 
начале 90-х, когда я была молодым 
врачом, ко мне за помощью обратились 
близкие знакомые, люди из хорошей 
семьи. В ходе беседы выяснилось, что их 
дочь была в отношениях с наркоманом. 
Молодой человек предложил ей попробо-
вать, заверив, что ничего страшного не 
произойдет. Попробовав лишь раз, она 
стала зависимой. Родители девочки заня-
лись поиском врачей, в то время специа-
листов в этой области было очень мало. 
Эта ситуация побудила меня выбрать эту 
профессию и помогать людям с расстрой-
ствами, связанными с употреблением 
психоактивных веществ.

- Как вы думаете, сохраняется ли эта стигма в 
отношении женщин, работающих в «муж-
ских» профессиях, или восприятие чисто 
«мужской работы»?

- На мой взгляд нет, наоборот, по моим 
наблюдениям сейчас в наркологической 
службе Республики Узбекистан работает 
больше женщин, чем мужчин.

- Какое у вас хобби помимо работы?

- Я рисую картины, люблю спорт. Люблю 
ходить в театр

- Как вы относитесь к своим коллегам-женщи-
нам? 

 - Я с большим уважением отношусь к своим 
коллегам женщинам, зная, что эта профес-
сия требует определенных навыков в обще-
нии с людьми с расстройствами, связанными 

с употреблением наркотиков. Оказывать 
услуги людям с абстинентным синдромом на 
самом деле очень сложно и требует большой 
стрессоустойчивости, терпения, коммуника-
тивных навыков.  

- Что вы можете посоветовать женщинам, 
интересующимся такой профессией?

- Женщинам, выбравшим лечение от наркоза-
висимости, я бы посоветовала в первую 
очередь получить базовые знания в области 
психиатрии, наркологии и психологии. Это 
будет нелегкий путь, но с этими знаниями вы 
сможете оказывать качественную помощь 
данной категории людей. Приобретенные 
навыки стрессоустойчивости, конструктивно-
го решения проблем и общения помогут вам 
и в повседневной жизни.



/eucadap/ /in/cadap-phase-7-277470235/ 

/CADAP7  /EUCADAP 

Интервью
с9

Стратегия гендерного равенства ЕС реализует 
обязательство Комиссии фон дер Ляйен по 
достижению Союза Равенства. Цель — союз, в 
котором женщины и мужчины, девочки и 
мальчики во всех своих проявлениях разноо-
бразия, могут свободно следовать выбранно-
му ими жизненному пути, имеют равные 
возможности для процветания и могут в 
равной степени участвовать и руководить 
обществом. Ключевыми целями являются 
прекращение гендерного насилия; преодоле-
ние гендерных стереотипов; устранение 
гендерного разрыва на рынке труда; достиже-

- Почему вы выбрали эту профессию? Суще-
ствует распространенное мнение, что 
работа в сфере борьбы с наркотиками – 
преимущественно мужская профессия.

- Конечно, все это было не просто так. Еще в 
начале 90-х, когда я была молодым 
врачом, ко мне за помощью обратились 
близкие знакомые, люди из хорошей 
семьи. В ходе беседы выяснилось, что их 
дочь была в отношениях с наркоманом. 
Молодой человек предложил ей попробо-
вать, заверив, что ничего страшного не 
произойдет. Попробовав лишь раз, она 
стала зависимой. Родители девочки заня-
лись поиском врачей, в то время специа-
листов в этой области было очень мало. 
Эта ситуация побудила меня выбрать эту 
профессию и помогать людям с расстрой-
ствами, связанными с употреблением 
психоактивных веществ.

- Как вы думаете, сохраняется ли эта стигма в 
отношении женщин, работающих в «муж-
ских» профессиях, или восприятие чисто 
«мужской работы»?

- На мой взгляд нет, наоборот, по моим 
наблюдениям сейчас в наркологической 
службе Республики Узбекистан работает 
больше женщин, чем мужчин.

- Какое у вас хобби помимо работы?

- Я рисую картины, люблю спорт. Люблю 
ходить в театр

- Как вы относитесь к своим коллегам-женщи-
нам? 

 - Я с большим уважением отношусь к своим 
коллегам женщинам, зная, что эта профес-
сия требует определенных навыков в обще-
нии с людьми с расстройствами, связанными 

с употреблением наркотиков. Оказывать 
услуги людям с абстинентным синдромом на 
самом деле очень сложно и требует большой 
стрессоустойчивости, терпения, коммуника-
тивных навыков.  

- Что вы можете посоветовать женщинам, 
интересующимся такой профессией?

- Женщинам, выбравшим лечение от наркоза-
висимости, я бы посоветовала в первую 
очередь получить базовые знания в области 
психиатрии, наркологии и психологии. Это 
будет нелегкий путь, но с этими знаниями вы 
сможете оказывать качественную помощь 
данной категории людей. Приобретенные 
навыки стрессоустойчивости, конструктивно-
го решения проблем и общения помогут вам 
и в повседневной жизни.

ние равного участия в различных секторах 
экономики; устранение гендерного разрыва в 
оплате труда и пенсионном обеспечении; 
устранение гендерного разрыва и достиже-
ние гендерного баланса в принятии решений 
и в политике. Стратегия преследует двойной 
подход: учет гендерной проблематики в соче-
тании с целенаправленными действиями и 
интерсекциональность. Несмотря на то, что 
Стратегия фокусируется на действиях внутри 
ЕС, она также согласуется с внешней полити-
кой ЕС в отношении гендерного равенства 
и прав женщин. 

Узнайте больше о программе 
CADAP, наших новостях 
и публикациях, подпишитесь 
на новостную рассылку: 
www.eu-cadap.org

Следите за нами в социальных сетях
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- Почему вы выбрали эту профессию? Суще-
ствует распространенное мнение, что 
работа в сфере борьбы с наркотиками – 
преимущественно мужская профессия.

- Конечно, все это было не просто так. Еще в 
начале 90-х, когда я была молодым 
врачом, ко мне за помощью обратились 
близкие знакомые, люди из хорошей 
семьи. В ходе беседы выяснилось, что их 
дочь была в отношениях с наркоманом. 
Молодой человек предложил ей попробо-
вать, заверив, что ничего страшного не 
произойдет. Попробовав лишь раз, она 
стала зависимой. Родители девочки заня-
лись поиском врачей, в то время специа-
листов в этой области было очень мало. 
Эта ситуация побудила меня выбрать эту 
профессию и помогать людям с расстрой-
ствами, связанными с употреблением 
психоактивных веществ.

- Как вы думаете, сохраняется ли эта стигма в 
отношении женщин, работающих в «муж-
ских» профессиях, или восприятие чисто 
«мужской работы»?

- На мой взгляд нет, наоборот, по моим 
наблюдениям сейчас в наркологической 
службе Республики Узбекистан работает 
больше женщин, чем мужчин.

- Какое у вас хобби помимо работы?

- Я рисую картины, люблю спорт. Люблю 
ходить в театр

- Как вы относитесь к своим коллегам-женщи-
нам? 

 - Я с большим уважением отношусь к своим 
коллегам женщинам, зная, что эта профес-
сия требует определенных навыков в обще-
нии с людьми с расстройствами, связанными 

с употреблением наркотиков. Оказывать 
услуги людям с абстинентным синдромом на 
самом деле очень сложно и требует большой 
стрессоустойчивости, терпения, коммуника-
тивных навыков.  

- Что вы можете посоветовать женщинам, 
интересующимся такой профессией?

- Женщинам, выбравшим лечение от наркоза-
висимости, я бы посоветовала в первую 
очередь получить базовые знания в области 
психиатрии, наркологии и психологии. Это 
будет нелегкий путь, но с этими знаниями вы 
сможете оказывать качественную помощь 
данной категории людей. Приобретенные 
навыки стрессоустойчивости, конструктивно-
го решения проблем и общения помогут вам 
и в повседневной жизни.

в цифрах
CADAP 7

Целевая группа

Общий бюджет
6,8 млн Евро

Конечные 
бенефициары

Программа по предотвращению
распространения наркотиков в Центральной 
Азии (CADAP) – это инициатива Европейского 
Союза, направленная на содействие разработке 
эффективной политики сокращения спроса 
на наркотики в странах Центральной Азии.

Политики 
и официальные лица

Полиция

Тюремный 
персонал

Судьи

Прокуроры

Специалисты по 
профилактике наркомании

Медицинские 
и социальные работники

Сотрудники  НПО

Учителя

Потребители 
наркотиков

Молодежь

Женщины

Мигранты 



- Почему вы выбрали эту профессию? Суще-
ствует распространенное мнение, что 
работа в сфере борьбы с наркотиками – 
преимущественно мужская профессия.

- Конечно, все это было не просто так. Еще в 
начале 90-х, когда я была молодым 
врачом, ко мне за помощью обратились 
близкие знакомые, люди из хорошей 
семьи. В ходе беседы выяснилось, что их 
дочь была в отношениях с наркоманом. 
Молодой человек предложил ей попробо-
вать, заверив, что ничего страшного не 
произойдет. Попробовав лишь раз, она 
стала зависимой. Родители девочки заня-
лись поиском врачей, в то время специа-
листов в этой области было очень мало. 
Эта ситуация побудила меня выбрать эту 
профессию и помогать людям с расстрой-
ствами, связанными с употреблением 
психоактивных веществ.

- Как вы думаете, сохраняется ли эта стигма в 
отношении женщин, работающих в «муж-
ских» профессиях, или восприятие чисто 
«мужской работы»?

- На мой взгляд нет, наоборот, по моим 
наблюдениям сейчас в наркологической 
службе Республики Узбекистан работает 
больше женщин, чем мужчин.

- Какое у вас хобби помимо работы?

- Я рисую картины, люблю спорт. Люблю 
ходить в театр

- Как вы относитесь к своим коллегам-женщи-
нам? 

 - Я с большим уважением отношусь к своим 
коллегам женщинам, зная, что эта профес-
сия требует определенных навыков в обще-
нии с людьми с расстройствами, связанными 

с употреблением наркотиков. Оказывать 
услуги людям с абстинентным синдромом на 
самом деле очень сложно и требует большой 
стрессоустойчивости, терпения, коммуника-
тивных навыков.  

- Что вы можете посоветовать женщинам, 
интересующимся такой профессией?

- Женщинам, выбравшим лечение от наркоза-
висимости, я бы посоветовала в первую 
очередь получить базовые знания в области 
психиатрии, наркологии и психологии. Это 
будет нелегкий путь, но с этими знаниями вы 
сможете оказывать качественную помощь 
данной категории людей. Приобретенные 
навыки стрессоустойчивости, конструктивно-
го решения проблем и общения помогут вам 
и в повседневной жизни.

Реализующая 
организация

FIIAPP является государственным фондом 
Испании, его основная цель  -  участие органов 
государственного управления в программах 
международного сотрудничества, мобилизация 
знаний и опыта государственных систем 
Европейского Союза и третьих стран в рамках 
Повестки дня устойчивого развития на период 
до 2030 года

Стратегическое 
партнерство и техническая 
поддержка

Основные направления
деятельности

• Поддержка участия правительственных 
  делегаций из стран ЦА в диалогах 
  по наркотикам, экспертных встречах 
  EMCDDA и международных конференциях
• Национальные и региональные диалоги 
  по наркополитике
• Разработка дорожных карт наркополитики

• Учебные поездки для национальных 
  партнеров по теме профилактики 
  с акцентом на новые психоактивные 
  вещества
• Разработка учебных программ для 
  молодежи в группе риска

• Тренинги для специалистов по лечению
• Разработка учебного модуля по реабили-
   тации и реинтеграции наркозависимых
• Строительство и поставка оборудования 
   исходя из потребностей национальных 
   партнеров

• Национальные и региональные исследова-
   ния фармацевтических препаратов и НПВ
• Национальные отчеты по ситуации 
   в области наркотиков
• Тематические исследования по запросам 
   стран 
• Усиление систем раннего оповещения 
   по обнаружению новых психоактивных 
   веществ 
• Ознакомительные поездки в Испанию 
   и стажировки в EMCDDA

Наркополитика

Сбор данных

Координация

Профилактика

Лечение

Более широкое внедрение доказательного 
подхода и включение Повестки дня 

в области устойчивого развития 
на период до 2030 г. 

в национальную и региональную
наркополитику

Укрепление национальных систем
сбора данных с целью получения

объективной, достоверной, гендерно-
чувствительной, информации,

основываясь на передовом 
опыте ЕС и международных 

стандартах

Повышение эффективности 
и результативности программы 

посредством учета гендерных аспектов 
и соблюдения прав человека 

на всех этапах, включая 
планирование, реализацию, 

мониторинг и оценку

Совершенствование разработки 
и реализации профилактических
программ с уделением особого

внимания молодежи, женщинам 
и уязвимым группам 

населения

Расширение и улучшение
медицинских и социальных мер по

борьбе с употреблением наркотиков
путем консолидации передового
опыта и предоставления более

качественных услуг для
наркопотребителей

Совместные мероприятия с:
  - УНП ООН
  - ЕЦМНН
  - ЦАРИКЦ


